



### Communiqué de presse

Besançon, le 10 septembre 2024

# 1 an après le lancement du programme ÉduRénov de la Banque des Territoires : le groupe scolaire Jules Ferry réhabilité à Besançon

Depuis 2020, la ville de Besançon a engagé un plan d'intervention sans précédent dans les bâtiments scolaires municipaux à hauteur de 70 M€. Ce schéma ne se résume pas à une somme de travaux énergétiques, il prend également en compte les usages d'une école contemporaine. L'objectif principal est d'améliorer le confort thermique pour les élèves et les personnels. Adhérente au programme Edurenov de la Banque des Territoires, la ville de Besançon bénéficie d'un soutien dédié pour la rénovation énergétique de ses bâtiments scolaires.

L'école Jules-Ferry, dans le quartier Saint-Ferjeux à Besançon, est l'illustration concrète du programme ambitieux de rénovation des écoles communales souhaité par la municipalité de Besançon. Cette rénovation énergétique performante pour un bâtiment basse consommation (BBC) comprend :

- isolation extérieure et intérieure,
- mise en place de panneaux photovoltaïques,
- remplacement des menuiseries existantes par des menuiseries bois,
- mise en place d'un éclairage basse consommation
- mise en place d'une centrale de ventilation double-flux permettant de garantir une meilleure qualité de l'air intérieur tout en réduisant les pertes thermiques.

A Besançon, la Banque des Territoires a mobilisé 2,1 M€ de prêts pour le groupe scolaire Jules Ferry, les écoles maternelles Kergomard et Boulloche. Elle a également financé à hauteur de 1,4 M€ les travaux de réhabilitation de la crèche de Saint-Ferjeux et à hauteur de 3 M€ ceux de l'école de la Butte.

La ville de Besançon est adhérente au programme ÉduRénov de la Banque des Territoires qui a été lancé en 2023 avec l'objectif de faciliter le financement des projets de rénovation énergétique et d'adaptation climatique des bâtiments scolaires (écoles, collèges et lycées) ou périscolaires des collectivités locales, via des prêts dédiés et un accompagnement à l'ingénierie de projets. Le programme ÉduRénov est un pilier du Plan Ecoles de l'Etat dédié à la rénovation énergétique des établissements scolaires ; pour rappel ÉduRénov a pour ambition de rénover 10 000 établissements d'ici 4 ans.

Un an après le lancement du programme ÉduRénov, 2000 projets de rénovation d'écoles ont déjà été accompagnés et/ou financés par la Banque des Territoires, partout en France. En Bourgogne-Franche-Comté, la Banque des Territoires a d'ores et déjà accompagné 53 établissements scolaires pour 66 M€ dans cette démarche d'exemplarité environnementale. Une réussite due à l'approche portée par la Banque des Territoires pour simplifier la vie des porteurs de projets, en apportant un ensemble de solutions adaptées aux élus et aux techniciens, en matière d'ingénierie, de financement et de retours d'expérience de pair-à-pair.

Doté d'une capacité de financement de 2 milliards d'euros, le programme ÉduRénov apporte un changement de méthode avec des solutions simples et adaptées à chaque collectivité, pour faire face à la complexité de ces chantiers. Le programme met également 50 millions d'euros à disposition des collectivités pour se faire accompagner par des experts afin d'accélérer les projets de rénovation.

Anne Vignot, maire de Besançon «Nous avons placé la question de l'éducation au cœur de nos politiques et nous agissons de manière transversale pour donner toutes les chances à nos enfants de réussir. Il s'agit pour nous de « faire système » autour de l'école, de lui donner pleinement un rôle de centralité dans tous nos quartiers ; leur rénovation nous permet d'améliorer le confort des usagers de l'école tout en répondant aux enjeux majeurs de transition écologique».

Gisèle Rossat-Mignod, directrice du réseau de la Banque des Territoires « Pour que chaque élève puisse continuer d'apprendre dans des conditions optimales, nous construisons aujourd'hui avec la ville de Besançon l'école de demain, plus durable et plus solidaire. Le programme Edurenov aide à faire sortir de terre des projets de rénovation énergétique et d'adaptation climatique, et ce grâce à des financements de long terme adaptés aux ambitions des territoires. »

#### A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de les accompagner dans leurs projets de transformation écologique et de cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr

Xin ◎ ▶

#### A propos de la ville de Besançon

## Contacts presse :

Ville de Besançon

Cécile Prrudhomme : <a href="mailto:cecile.prudhomme@besancon.fr">cecile.prudhomme@besancon.fr</a> - 06 84 37 60 09

Banque des Territoires Bourgogne-Franche-Comté – Groupe Caisse des Dépôts

Aurélie GAUCHEY: aurelie.gauchey@caissedesdepots.fr - 06 31 07 46 95 - X @BdT\_BFC